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“生孩子像走了一遭‘鬼门关’”，这话用在付女士
身上很贴切——因为产后大出血，她险些没了性命，幸
好洛阳市第一人民医院妇产科的医护人员把她从死亡
线上拉了回来。

吓人！顺产后她出血不止，生命垂危

今年28岁的付女士是经产妇，第二次怀孕，一家
人都满心期待着宝宝的降生。前不久的一天傍晚6点
左右，付女士在我市某医院顺产生下一名女宝宝，儿女
双全。喜悦之情溢于言表。

谁知，一个小时后，医生发现付女士出血量较大，
迅速采取了止血措施，并给予输血及凝血物质的治疗，
但效果欠佳，近10个小时后，病人陷入重度贫血状态。

该院医生迅速拨打 120，洛阳市第一人民医院急
诊科的医护人员快速出诊。这时，付女士已产后出血
11个小时，随时可能有生命危险。

紧急！宫腔填塞压迫止血，保住子宫

“付女士刚转来时，脸色苍白，体温高达 38℃以
上，处于危机状态。”该院妇产科副主任董聪慧回忆说，

在正常情况下，女性的血红蛋白含量为11克以上，而
当时付女士在输了4u红细胞的情况下只有4克，出血
量在2800ml左右，属于重度失血性贫血。

该科值班的副主任董聪慧、住院医师席丽丽立即
给予付女士宫腔填塞压迫止血，并给予抗感染、输血等
对症处理，密切观察她的出血情况。到了下午，付女士
的体温降至正常，出血逐渐停止，她的情况逐渐稳定，
不仅抢救了生命，还保住了她的子宫。经过5天治疗，
痊愈出院。

妇产科主任杨德凤介绍，产后出血的发生率为
5-10%，可能是产后立即发生，或产后 24 小时内，居
我国孕产妇死亡的首位。难治性产后大出血是产科领
域非常重要的危急重症，需要及时决断，同时进行迅
速有效的处理。否则产妇会出现生命体征不稳定，休
克及死亡。

“虽然是产后并发症，但预防要从孕期开始。增强
产前保健意识，加强风险评估。洛阳市第一人民医院
妇产科团队，能够快速判断出血原因，根据病因选择
最熟练和有效的止血处理方式，保证母婴安全。”杨
德凤强调，千变万化的产科，分娩时应选择有救治能

力的医院。
洛阳市第一人民医院妇产科在产后出血的处理上

有丰富的经验。孕期做到预防贫血，产时做到预防出
血，一旦发生产后出血做到迅速有效止血，为广大女性
孕产期安全保驾护航。

洛阳市第一人民医院妇产科咨询电话：0379-
63998500

救回一命！产后大出血11小时 医生还保留了她子宫
医生：预防产后大出血要从孕期开始，建议分娩时选择有救治能力的综合医院

“眼皮上长个小疙瘩，不是麦粒肿就是霰
粒肿呀！”在很多人看来，这是很平常的事儿，
市民陈女士也是这么想的。令她和家人意外的
是，她长的小疙瘩并没那么简单。

1、病例 64岁的她反复长霰粒肿，竟被确
诊为睑板腺癌

前阵子的一个上午，64 岁的陈女士在家
人的陪伴下，来到洛阳市第一人民医院眼科主
任王晓霞的诊室，她指着左眼皮上的疙瘩讲述
起来。

“两个多月前，我左眼皮上长了个小疙瘩，
到附近医院看了看，医生说是霰粒肿，需要手
术切除。”陈女士说，术后没过多久，她的左眼
皮上又长了疙瘩，无奈之下，她又做了一次手
术。

“这次已经是我第三次长霰粒肿了。”听了
陈女士的话，王晓霞立刻警觉起来——为陈女
士做了切除手术，并对标本进行病理化验，结
果发现她患的是睑板腺癌。

2、提醒 中老年人做霰粒肿手术后，最好
进行病理化验

陈女士和家人都不敢相信，这是霰粒肿
吗？怎么会是肿瘤？眼睛上也会长肿瘤？王晓霞
解释道，睑板腺癌是一种常见的眼睑肿瘤，症
状跟霰粒肿相似。霰粒肿是由于睑板腺排出管
道阻塞、分泌物潴留而形成的睑板腺慢性肉芽
肿，又称睑板腺囊肿。

“儿童和青年人的眼部腺体分泌旺盛，容
易长霰粒肿，到了中老年，由于腺体逐渐萎缩，
很少会长霰粒肿，更不容易反复发作。”王晓霞
介绍，一般来说，如果霰粒肿切除完整，是不容
易复发的。

然而，像陈女士这样同一只眼反复长霰粒
肿，或霰粒肿久治不愈、经常破溃的人，尤其是
中老年人一定不能大意，要及时切除，并进行
病理化验。

延伸阅读：
霰粒肿与麦粒肿，居家治疗有不同
那么，霰粒肿和麦粒肿这两种常见的眼病，该怎么区分？

它们如何进行居家治疗呢？王晓霞作了详细介绍。
霰粒肿：睑板腺出口被堵形成的囊肿
●症状：非急性发作期，小疙瘩不红也不疼，只有在睑板

腺出口堵得厉害，慢性刺激较重时，才能看出来。
●居家治疗：不疼就可以先不管它，也可以进行热敷，但

不要乱用眼药水。如果热敷后小疙瘩没有减小或反而变大，
就得去医院接受手术切除，防止感染。

●预防：面部油脂分泌较多的人，每天洗脸时要清洗睫毛
根部，尤其是习惯化眼妆的女性朋友，卸妆一定要彻底，防止睑
板腺出口被堵。不熬夜，防止眼睛过度疲劳，少吃油腻食物

麦粒肿：金黄色葡萄球菌引起的细菌性感染
●症状：发病较急，两三天就能长出来，有红、肿、热、痛

的急性症状，四五天会出白头，可能伴随有脓液
●居家治疗：孩子长麦粒肿，可进行热敷，滴氨基糖甙类抗

生素眼药水；成年人可滴氧氟沙星眼药水；麦粒肿长了白头，千
万不要用手挤，如果肿块较大或长时间不消，请及时就医

●预防：少吃辛辣刺激、油腻的食物，戒烟限酒，改掉揉
眼睛的习惯
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“人老了，血管变硬，血压升高，是身体自然衰
退的表现。”在很多人看来，上了年纪，血压高点儿是
正常现象。今年69岁的白女士也是这么想的，可她
怎么也没想到，自己的高血压有些非同寻常……

够顽固
8年前她突然血压升高，吃降压药效果不好
可能是在家务农的缘故，家住孟津县的白女

士身体硬朗，平时连头疼脑热都少有。8年前的夏
天，她突然出现头晕、胸闷等不适，让儿子帮她量
了血压，结果是150/95毫米汞柱。

见状，白女士的儿子去药店买了降压药。白女
士吃了几天，感觉症状轻了，就没把血压的事儿放
在心上。此后，她的血压动不动就升高，一感觉不
舒服，她就吃降压药压一压。

转眼几年过去了，白女士的血压仍控制得不
好。“是不是耐药了？去医院看看吧！”在家人的建
议下，白女士到附近医院就诊，医生给她调整了降
压药。

服药一段时间后，白女士的血压仍不稳定。
“上年纪了血压高点儿，没啥大事儿！”她心想。

够惊险
她体内藏着鸭蛋大的肿瘤，手术风险极大
近一个月前，白女士突然出现腰腿疼痛的症

状，家人陪她到洛阳市第一人民医院就诊。做了
CT等检查，医生发现白女士的腹膜后有一个鸭蛋
大的肿瘤，结合临床症状，推断是副神经节瘤。同
时，还发现她有巨大卵巢囊肿、直肠肿瘤、肝囊肿。

考虑到白女士入院时血压高，且肿瘤较大，该
院立即组织多学科会诊，决定为白女士实施“腹腔
镜辅助腹膜后肿瘤切除术+左侧附件切除术+直
肠系膜肿瘤切除术+肝囊肿开窗引流术”。

“白女士的瘤体长在腹膜后，与腹主动脉等大
血管毗邻，一旦术中挤压到瘤体，可能造成血压飙
升和迅速下降，诱发多器官系统功能障碍，甚至发
生休克，风险极大。”该院普外一科主任赵志鸿告
诉记者。

经过术中病理诊断，证实了医生的判断，白女
士的腹膜后副神经节瘤就是她血压降不下去的原
因。手术进行得很顺利，她的肿瘤和囊肿都被完整
切除了，没有伤及周围血管。

够吓人
这个肿瘤会分泌致血压升高的物质
出院时，白女士恢复良好，在不使用药物的

情况下，血压控制到120/80毫米汞柱。“这种肿瘤
为何会引起血压升高呢？”记者不解地问。

赵志鸿解释道，副神经节瘤是一种罕见的神
经内分泌肿瘤，它起源于肾上腺外的交感神经
链，又叫异位嗜铬细胞瘤，发病率仅约为十万分
之一。

“副神经节瘤会分泌一种导致血压升高的物
质，叫儿茶酚胺，致使患者出现高血压、头痛、心

慌等症状。”赵志鸿说，该病还具有一定遗传性，建
议患者亲属排查该病的可能。

赵志鸿提醒，副神经节瘤属于交界性肿瘤，也
就是说，绝大多数是良性的，随着肿瘤的增大，可
能变为恶性肿瘤。所以一旦出现不明原因的高血
压，且服用降压药效果不好，要及时到医院排查，
如果是副神经节瘤引起的高血压，术后血压可恢
复正常。

抗肿瘤前沿
5种癌症有望提早4年被发现
中国科学院院士、复旦大学泰州健康科学研

究院和人类表型组研究院院长金力教授研究团
队，利用我国原创的多癌筛查方法，可比临床诊断
提前4年发现微量肿瘤甲基化信号。相关论文近
日发表在《自然·通讯》杂志上。

科研人员发现，这一原创技术对结直肠癌、食
管癌、肝癌、肺癌和胃癌的检测敏感性，与确诊前
不同时间采集的血样相似。复旦研究团队在严格
意义上证明ctDNA甲基化测序能比传统诊断方
法更早发现癌症，时间可提早4年。

抑制宫颈癌扩散的T细胞培养成功
日本一联合研究小组利用比原来更安全的方

法，成功培养出能抑制宫颈癌扩散的iPS 细胞源
人乳头瘤病毒抗原特异性杀伤T细胞。

与源自外周血的杀伤T细胞相比，该iPS细胞
源杀伤T细胞能在人体强力抑制宫颈癌扩散，研究
团队利用小鼠确认可延长生存期。这项成果能实现
抑制宫颈癌扩散的iPS细胞源T细胞的稳定供应，
有望为开发采用免疫细胞的新疗法铺平道路。

以色列开发癌细胞快速检测仪
据当地媒体日前报道，以色列特拉维夫大学

兹敏促进更好生活工程方案研究所将医学、工程
学和计算机科学相结合，开创性地研发出能够实
时检测患者在接受恶性肿瘤切除后腹腔内是否还
有癌细胞残留的仪器。

这种名为MinION的基因测序设备能够很快
给出样品基因检测结果。研究人员强调，目前癌细
胞快速检测仪仍处于初始试验阶段，需要更多时
间才能使新设备达到现有设备的精度。

（本栏目内容均据新华网）

她得高血压8年 竟因体内藏着罕见肿瘤
医生：如果长时间吃降压药，血压仍居高不下，不排除患副神经节瘤的可能

扫一扫，教你如
何快速识别中风
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接触眼保健操

7月30日下午，我院党委召开意识形态教育专题
报告会。会议邀请洛阳市委宣传部副部长李国强做专
题报告。全院中层以上党员干部、各支部委员参加报
告会。党委书记张晓主持会议。

会上，李国强同志以《谈谈对意识形态的认识》为
题，围绕对意识形态的认识和理解、意识形态工作责任
制的内容、新时代意识形态工作新要求三个方面详细
解读了意识形态工作的重要性、遵循的原则和具体要

求，进一步明确了党委主要承担的意识形态工作责任、
各项制度及问责规定，并从“一个方向、三个下功夫、三
个紧紧团结、五项使命任务”深刻阐述了意识形态工作
的具体要求。报告政治性强、覆盖面广，不仅是一堂政
治性强的意识形态报告会，也是一堂加强副中心城市
建设的宣讲课、党风廉政警示课，更是一堂真挚朴实的
人生教育课。

大家纷纷表示，通过聆听这次报告会，进一步增强
了对意识形态工作重要性的认识，将以高度的政治自
觉，牢牢把握正确的政治方向,严守政治纪律和政治规
矩，严守组织纪律和宣传纪律，坚决维护党中央权威，在
思想上政治上行动上同党中央保持高度一致，不折不扣
地把意识形态工作的任务要求落到实处，不断提高服务
能力和服务水平，为打赢“三甲”医院创建攻坚战、推动
医院高质量发展提供坚强的政治保证和组织保证。

会议还对医保、三级公立医院绩效考核、疫情防控
等工作进行了安排部署。 （党办 宣传科）

我院党委召开意识形态教育专题报告会
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为深入贯彻落实国家脱贫攻坚普查电视电
话会议和省、市脱贫攻坚推进会议精神，7月19
日，党委书记张晓、院长苗润宏、副院长邢付强、
罗斌带领近20名帮扶队员利用周末休息时间，再
次深入到宜阳县董王庄乡次古洞村，挨家挨户入
户走访，积极推动脱贫攻坚成效普查工作的落实，
对脱贫攻坚工作进行再调度、再部署、再加力。

为更实更细做好普查工作，帮扶队员深入到
每一户帮扶对象家中，模拟问卷调查，了解村情
民意，了解所思所需所想所盼，进一步查弱项，补
短板，宣传党的富民惠民政策，鼓励他们保持乐
观心态，树立致富信心。在王朋芳家中，张书记

详细了解帮扶户家里的人
口信息、收入、新农合、教
育、就业、危房改造等政策
落实情况，核对温馨提示
卡内容，确保脱贫结果真
实准确，确保脱贫成效经
得起检验。在入户走访过
程中，当得知帮扶户王少
毅妻子因病在乡卫生院住

院后，张书记立刻赶到医院看望，为她送去慰问
品，并叮嘱随行的工作人员多关心关注家里的生
活状况，祝她早日康复。

今年是决胜全面建成小康社会和“十三五”
规划收官之年，决战决胜脱贫攻坚已经到了全力
冲刺的总攻时刻，通过这次脱贫攻坚成效普查工
作，帮扶队员真心倾听群众呼声，深入体察群众
疾苦，进一步密切了党群干群关系，让帮扶对象
真正享受到了党和国家的惠民政策，切实感受到
党和政府的关怀和温暖，为高质量夺取脱贫攻坚
全面胜利，为加快建设副中心、打造增长极、形成
新引擎奠定了坚实基础，提供坚强保证。（党办）

我院党委对脱贫攻坚工作进行再加力

7月30日下午，我院召开以案促改集中警示
教育专题会，全院党员干部及重点科室、重点岗位
人员参加会议。

会议认真学习了洛阳市纪委《关于组织开展
医疗行业作风整治集中以案促改的通知》、市推进
以案促改制度化常态化领导小组办公室《关于三
起推进以案促改工作不力典型问题的通报》、市卫
健委党组《关于印发2020年洛阳市医疗行业作风
整治集中以案促改工作的实施方案》以及市卫健
系统纪检监察工作座谈会精神，全文传达学习了
市卫健系统选取的5起医疗卫生行业典型案例。

会上，党委书记张晓指出，我院曾是案发单
位，涉及领导和部分党员干部，在我院开展以案促
改工作具有更强针对性和实效性。必须通过深入
开展以案促改的警示教育，深挖问题根源，查找风
险漏洞，强化警示教育，整改突出问题，健全完善
制度。实现查处一案、警示一片、治理一方的效
果，坚决避免医院再次发生同类问题、党员干部再
犯类似错误，积极营造风清气正的政治环境和务
实勤奋的工作氛围，为医院创建三级甲等医院、助
力洛阳副中心城市建设提供坚强的纪律保障。

张晓强调，做好以案促改，整改落实执纪审查工作的“后半
篇文章”，是十九届中央纪委在推进纪检监察工作高质量发展
上探索积累的重要经验做法。开展警示教育、推动以案促改，
正是一体推进“三不”机制的有力抓手。要坚持一案一总结，以
案为鉴，从中汲取经验教训，筑牢思想防线，完善体制机制，堵
塞管理漏洞，这才是以案促改的核心意义。

张晓要求，按照一岗双责的要求，领导班子成员、各支部、
各科室负责人对分管范围内的党风廉政建设和行风建设负主
体责任，要围绕医院开展的“廉洁家风建设”及“亮出身份正党
风，医德建设争先锋”活动开展专题教育、集中专项学习，不断
加强理想信念，提高党员干部的党性修养、涵养廉洁文化。要
在推进以案促改、强化建章立制中，着力增强党员干部的纪法
意识，唤回初心使命。 （纪检监察室 宣传科）

深
入
开
展
以
案
促
改

推
进
全
面
从
严
治
党

—
—

我
院
召
开
以
案
促
改
集
中
警
示
教
育
专
题
会

为深入开展“强使命、找差距、明举措、勇担
当”集中学习研讨活动，7月7日下午，我院组织
党员干部前往洛阳地铁牡丹广场站开展实地参
观见学，党委书记张晓、院长苗润宏及五十余名
党员参加此次活动。

据了解，此次参观的牡丹广场站总建筑面积
13 万平方米，长 645 米、宽 84.4 米，设 26 个出入
口，在全国所有在建和已投用的地铁站中，位居
全国第二位。

参观过程中，市轨道交通集团建设管理有限
责任公司代疆同志首先向大家介绍了我市地铁
线路的规划理念、运作模式及建设周期等情况并
带领大家深入地下施工现场进行参观。期间，大
家还乘坐了从牡丹广场站开往谷水西的列车，实
际体验到了地铁发展速度与洛阳建设速度。

参观结束后，苗润宏发表作讲话。他首先我
代表医院向轨道交通集团表示感谢，感谢他们让

我们成为洛阳地铁的优先体验者。他说，这次参
观我们乘坐的地铁由东向西，希望未来在卫生行
业的发展上，我院能通过特色建设，成功创建三
甲，在各科不断努力下，让老百姓看病能优选我
院，向东去。

此次活动，我院还向地铁建设者们捐赠了藿
香正气水、矿泉水等夏日防暑物资，以此对他们的
辛苦付出和热情接待表示感谢。（党办 宣传科）

我院组织党员参观地铁建设
开展“强使命、找差距、明举措、勇担当”集中学习研讨活动


